

La Coopérative sur l'écran

(Suite de la page 794)

Notre confrère a raison: à l'honorable M. Caron revient le mérite d'avoir compris que des coopératives locales, nécessairement limitées dans leurs opérations, ne pouvaient jamais donner que des résultats partiels, insuffisants pour assurer au commerce des produits agricoles, les développements qu'il rêvait. Et à force de tact et d'instances, il finissait par persuader les intéressés que la fusion était nécessaire et dans leur propre intérêt, avec le résultat que la Coopérative Fédérée est aujourd'hui l'un des facteurs les plus importants du commerce de notre Province.

Le film de la Coopérative débute par ces mots:

"Sur le chemin de la fortune.—Le chemin de la fortune sillonne la Province de Québec.

Souvent nous y passons sans nous demander

QUI L'A TRACÉ?
QUI LE MAINTIENT?—
QUI LE DEVELOPPE?

La science agricole maîtrise le sol, mais elle est impuissante contre la MEVENTE, l'INTERMÉDIAIRE, la COUCURRENCE MONDIALE.

Contre ces trois adversaires, que peut le cultivateur isolé? RIEN.

Que peut la coopération? TOUT.

Avant 1909, la coopération était NULLE.

Une discrète, mais généreuse intervention gouvernementale lui traça la voie ET déjà, en 1922, le succès des organisations coopératives était tel que la fusion s'IMPOSAIT.

Elle s'est faite sous l'autorité de la LOI CONSTITUANT EN CORPORATION LA SOCIÉTÉ COOPÉRATIVE FÉDÉRÉE DES AGRICULTEURS DE LA PROVINCE DE QUÉBEC.

D'OU VIENT CETTE LOI?
QUI L'A CONÇUE?
QUI L'APPLIQUE?"

"L'Action Catholique" nous donne la réponse en en attribuant la conception à l'honorable M. Caron.

Après nous avoir fait assister aux débuts de la Coopérative, le film nous rappelle qu'elle est le trait d'union entre le producteur et le consommateur, les satisfait en classifiant les produits et en favorisant les bonnes méthodes d'entreposage, d'emballage, d'expédition, de production.

Que sur tous les points de la Province, la Coopérative Fédérée agit, conseille, surveille. Ce n'est cependant QU'UNE PARTIE DE SA TACHE.

A son quartier général, à Montréal, elle concentre les produits de la campagne, les classe, les prépare pour le marché, trouve l'acheteur, domestique ou étranger, livre, expédie.

Puis apparaît sur l'écran l'immeuble de la Coopérative Fédérée à Montréal, d'où sortent les avis, les conseils, les renseignements techniques ou commerciaux, les commandes, les ordres, les contrats et... L'ARGENT qui tombe dans la poche du cultivateur.

L'espace à notre disposition ne nous permet pas de donner une description plus détaillée de ce film, qui a été pour nous comme il le sera sans doute pour tous ceux qui le verront, tout une révélation des fécondes possibilités de la Coopération en action sur une vaste échelle.

Nous terminerons en rappelant une prédiction de M. le Dr. Joseph Lemieux, le haut commissaire de la Province de Québec à Londres:

"Le commissariat de Londres est un poste d'observation et d'avant-garde. Je m'y suis vite convaincu que la province de Québec conquerra une situation prépondérante sur les marchés d'Angleterre, pourvu qu'elle ait une production PARFAITE, une classification SEVERE, un emballage UNIFORME et SOIGNE, un centre de réception et d'expédition UNIQUE lui permettant de faire des envois GLOBAUX et REGULIERS et d'avoir avec la Métropole des relations DIRECTES ET RAPIDES.

"Tout cela est possible grâce à la merveilleuse organisation qu'est déjà la Coopérative Fédérée."

Le film se termine par ces mots que nous lisons sur l'écran:

La province de Québec s'avance sûrement et rapidement sur le chemin de la fortune.

Guidée par qui?

Appuyée sur quoi?

A ceux-là même qui la guident, et à ses meilleurs amis, La Coopérative Fédérée demande la réponse, que donne à tour de rôle sur l'écran, l'honorable M. Taschereau et ses ministres. Citons les paroles de l'honorable M. Caron:

"L'agriculteur est le premier artisan de la civilisation. Il l'a créée, il l'a sauvée souvent, notamment pendant la grande guerre. Il la maintient pendant la paix, le jour où il disparaîtrait, c'en serait fini de l'humanité et de ses belles espérances."

Nos plus vives et nos plus sincères félicitations à celui qui a conçu ce film, en a rassemblé les éléments épars et en a coordonné et surveillé l'exécution jusque dans ses plus minimes détails. Ce film fera plus pour faire connaître la Coopérative Fédérée que ne pourraient le faire des millions de brochures et d'articles de journaux. Il reste au gouvernement à prendre les moyens de le faire reproduire non seulement dans les grands centres mais jusque dans les plus humbles hameaux.

C'est par les yeux qu'on éveille le mieux l'intérêt et qu'on fait le plus aisément pénétrer la conviction dans les esprits.

PARFUMÉ

car il est protégé par ce paquet hermétique ment clos



LE THÉ KING COLE

Le voilà bien, avec toute sa saveur emprisonnée hermétiquement dans son paquet de feuille de métal si net et si propre. Le Thé King Cole vient à vous dans son état parfait pour vous charmer. Votre épicerie peut vous en fournir.

La récolte des patates

On estime que la récolte des patates en Canada cette année sera de 43,472,000 quintaux, contre 42,379,900 quintaux en 1925. Ces chiffres ont été publiés par le bureau fédéral des statistiques. En minots, la récolte de cette année représente 72,000,000 minots, contre 70,000,000 l'an dernier, 94,000,000 en 1924 et 93,000,000 en 1923.

Les provinces qui accusent une augmentation dans leur production sont le Nouveau-Brunswick et Québec. La récolte prévue pour le Nouveau-Brunswick cette année est de 4,411,000 quintaux, contre 4,232,000 quintaux en 1925. Pour Québec, on la chiffre à 14,056,000 quintaux contre 10,832,000 l'an dernier.

La récolte de l'Ontario est estimée à 8,824,000 quintaux contre 9,428,900 quintaux en 1925.

Les prix

L'augmentation de la récolte dans la province de Québec aura-t-elle comme conséquence un abaissement du prix moyen? Ceux qui sont le mieux renseignés sont encore à se le demander.

Notre production est plus forte que l'année dernière, mais certains commerçants se plaignent que la qualité est généralement moins bonne et que de grandes quantités de patates pourrissent dans les caves et les entrepôts; cela serait de nature à maintenir le prix assez élevé, et l'Ontario, ayant une récolte moindre que celle de l'an dernier ne serait pas un concurrent très redoutable pour nos producteurs.

Mais le Nouveau-Brunswick n'a jamais en autant de patates que cette année, et c'est à peu près le plus important fournisseur de nos marchés. S'il fait de fortes exportations aux Etats-Unis, les prix seront probablement meilleurs chez nous, et nos producteurs en bénéficieront.

Jean Sékn.

La situation mondiale du blé

On évalue maintenant la quantité totale de blé produite en 1926 dans l'hémisphère du nord, en dehors de la Russie et de la Chine, à 2,953,000,000 boisseaux contre 2,951,000,000 boisseaux en 1925 et 2,747,000,000 boisseaux, la moyenne des cinq années, 1920-24. Cette évaluation est basée sur les chiffres officiels fournis par l'Institut International de Rome.

En Europe, la production totale est de 140,000,000 de boisseaux de moins que celle de l'année dernière. La plus grande diminution est en France où la récolte est de 82,000,000 de boisseaux inférieure à celle de l'année dernière. L'Italie a une diminution de 22,000,000 de boisseaux. Il y a des réductions plus petites en Allemagne, en Pologne, en Bulgarie et en Espagne. Il y a une petite augmentation en Roumanie.

Par opposition à cette diminution en Europe, il y a une augmentation prévue de 158,000,000 de boisseaux dans l'Amérique du Nord; les Etats-Unis ont une augmentation de 170,000,000 de boisseaux et le Canada une diminution de 12,000,000 de boisseaux. La récolte totale en Asie, Chine non comprise, est la même qu'en 1925; dans l'Afrique du Nord il y a une diminution de 14,000,000 de boisseaux.

Les caractères principaux de la distribution de la récolte de blé dans l'hémisphère du nord sont donc la forte augmentation aux Etats-Unis et la diminution correspondante en Europe et en Afrique.

Il est évident que l'Europe devra importer beaucoup plus de blé pendant cette année de céréales de 1926-27 que pendant celle de 1925-26. Non seulement la récolte de blé est de 140,000,000 de boisseaux inférieure à celle de l'année dernière, mais la récolte de seigle, si largement employée pour remplacer le blé en Europe, accuse une diminution encore plus forte, et il y a une diminution considérable également dans la récolte de pommes de terre. Ajoutons enfin que les réserves d'ancien blé en Europe, au commencement de l'année actuelle de céréales, étaient très faibles.

L'Amérique du Nord doit être la source d'approvisionnement jusqu'à ce que les pays du sud soient prêts à expédier en février. Il est évident que les Etats-Unis exporteront beaucoup plus qu'ils n'ont fait l'automne dernier, mais il devrait y avoir une forte demande pour la récolte quelque peu réduite du Canada.

—**Gratis! Gratis!** de beaux pousins d'un jour, P.R.B. ou R.I.R. C'est la récompense que vous promet "Le Bulletin de la Ferme" en retour des nouveaux abonnés que vous pouvez facilement lui recruter dans votre paroisse. Profitez de cette offre et commencez à travailler immédiatement.

UN REMÈDE EFFICACE POUR LES MALADIES DES FEMMES DIX JOURS DE TRAITEMENT GRATUIT

"Orange Lily" est un remède efficace pour toutes les maladies des femmes. Il s'applique localement et est absorbé dans les tissus douloureux. La matière morte défectueuse de la région congestionnée est expulsée, donnant un soulagement immédiat, mental et physique; les vaisseaux sanguins et les nerfs sont tonifiés et renforcés; la circulation redevient normale. Comme ce traitement est basé sur des principes strictement scientifiques et agit sur la localité actuelle de la maladie, il ne peut qu'être bon dans toutes les formes des maladies féminines, y compris la menstruation retardée et douloureuse, leucorrhée, descente de matrice, etc. Prix \$2.00 la boîte, suffisante pour un traitement de 30 jours.



Un traitement d'essai gratuit de 10 jours valant 75c. sera envoyé gratuitement à toute femme souffrante qui m'enverra son adresse. Envoyez 3 timbres et votre adresse à Mme Lydia W. Ladd, Dept. 57, Windsor, Ontario.

Vendu partout par les principaux pharmaciens

L'ACTU

Char

Dans la province de Québec, le système de culture mieux à une exploitation le système mixte qui cultive des champs dans la forme d'une partie ou la culture des champs dans la culture des produits agricoles, laine etc. La production des récoltes bien adaptées et aux marchés est mandables; la vente en gros produits contribue les profits de la ferme.

UTILISATION DES

Une fois la récolte faite son utilisation. Assez tôt qui est suivi est dit que l'on peut et de donner des aliments aux animaux être ce qu'il y a de plus mais il est permis de c'est ce qu'il y a de plus où on n'a que des animaux inférieure qui ne peuvent pas profiter les leur sert étant donné le coût de production, il peut-être vendre nos récoltes de leur servir. Mais peut-être serait-il sage de faire de ces animaux de l'ensemble il ne faudrait l'on sous-estime assez les produits laitiers de nos vaches, sommes convaincues qu'on leur alimente bien nos vaches donner en moyenne 3,500 livres de lait, 6, 7 livres de lait. Des expériences prouvent-avancé.

La vente en nature de récoltes n'est donc pas à que

1. Les prix obtenus sont élevés.
2. Les animaux peuvent en d'autres produits faciles et plus avantageux.
3. Les animaux en lait en les transformant laissent des engrais qui contribuent à augmenter la fertilité.

PRODUITS A V

Parmi les récoltes à vendre il y a les pommes de terre certifiées ou enregistrées et blé, les fruits et les légumes et vergers. En certaines années on voit à tel point qu'il peut y avoir une bonne production.

CONFORTABLES I

Les confortables "Cocoon" sont l'idéal pour l'hiver. Ils sont faits de véritable laine Soanienne. Vient en couleurs—Carreaux bleus et blancs, tout rose ou chamois avec bouts bordés de noir. 64 x 84.

Prix, livré, \$7.00

Notre catalogue illustré de laine, garanti, envoyé sur demande. Ecrivez à la Coopérative Canadienne des Laines, 1 Lennoxville, Qué. Tor. Régina, Saskat.

WOOL GROWERS O

